

**MAISON  
INTERNATIONALE DE  
RENNES**

**PROJET  
ASSOCIATIF**

**2025 - 2035**





# PRÉAMBULE

Dans un monde tourmenté, une association qui participe de la conscience du monde

Le monde traverse une période d'instabilité croissante, marquée par des tensions internationales, les atteintes au droit international et une montée des divisions communautaires. Les crises politiques, économiques et climatiques, ainsi que la désinformation, alimentent les peurs et les replis identitaires.

Au niveau international, européen et national, la montée des idées d'hostilité violente envers toutes les différences pousse au repli sur soi et fait craindre pour la démocratie et pour le vivre ensemble.

Dans un monde où les tensions s'accumulent, les événements géopolitiques s'accélèrent, où le droit international et la coopération reculent, l'information en continu, les usages non éclairés des réseaux sociaux favorisent l'émotion et la polarisation au détriment de l'analyse et la compréhension.

Dans ce contexte, les échanges interculturels et la compréhension mutuelle sont plus que jamais essentiels pour préserver la cohésion sociale et encourager les citoyennetés locales, nationales et mondiales. La MIR affirme avec ses membres et alliés la nécessité de lutter pacifiquement pour les Droits existants et de nouveaux Droits pour tous et toutes. Elle montre que l'interculturalité est possible et qu'elle constitue un foisonnement de richesses inextinguible. Elle travaille sur les vecteurs numériques qui, utilisés à bon escient, ont une portée nationale et internationale. Ils ont aussi des vertus coopératives, formatives, expressives et permettent aux associations et aux jeunes présents à la MIR de communiquer dans ces réseaux l'ensemble des énergies collectives au travail.



# UNE MAISON HOSPITALIÈRE

« Je ne veux pas que ma maison soit murée de toutes parts, ni mes fenêtres bouchées, mais qu'y circule librement la brise que m'apportent les cultures de tous les pays » - **Gandhi**

La MIR est une maison dont l'histoire et le bâtiment sont ancrés dans la ville depuis 40 ans. Elle doit continuer de s'ouvrir sur la Ville, au monde, aux hommes et aux femmes de toutes cultures, aux différentes générations.

La MIR se veut une maison accueillante, propice aux échanges, invitant à la réflexion joyeuse et conviviale. Elle doit permettre la confrontation des idées, favoriser les débats, tout en accueillant toutes les paroles respectueuses de nos valeurs humanistes et solidaires en apportant de l'apaisement. Garder cette maison vivante et active est de la responsabilité de chacun de ses habitants.

## AGIR EN COHÉRENCE AVEC LES VALEURS

Comme toutes les maisons, la MIR s'appuie sur des piliers qui lui ont permis de se développer et d'évoluer. Elle réaffirme les valeurs fondamentales qui guident son action : la défense des droits humains, la solidarité, la fraternité, l'ouverture culturelle, l'égalité tout en favorisant l'émergence de pratiques innovantes, avec une visée de transformation sociale humaniste et de respect de tout le vivant.

La recherche-action est un outil pour cette évolution, qui veille à inclure et faire participer tous les publics (jeunes, exilés, marginalisés ...). La MIR est à l'écoute des nouvelles dynamiques et accueille les jeunes associations qui les portent, toujours dans le respect de ses valeurs fondamentales.

## FAIRE RAYONNER RENNES À L'INTERNATIONAL

Rennes est mondiale, le monde est à Rennes, la MIR est son reflet. La MIR veut renforcer la force de Rennes comme une ville solidaire, inclusive et engagée, en soutenant des projets d'envergure, en redynamisant les jumelages pour que les citoyen.ne.s, et notamment les jeunes, y trouvent un espace stable et durable où développer les relations d'amitiés et d'échanges culturels sur le long terme. Dans cette perspective, la MIR s'investit dans des partenariats avec les établissements d'éducation.

La MIR entend consolider les relations avec les représentations diplomatiques et les ONG internationales, pour intégrer Rennes dans des réseaux globaux d'échange et de coopération, enrichissant ainsi les perspectives locales avec une dimension mondiale.



# ÊTRE ACTRICE DES SOLIDARITÉS INTERNATIONALES, DANS L'ÉGALITÉ ET LA RÉCIPROCITÉ

Beaucoup d'associations de la MIR soutiennent des projets de développement dans de nombreux pays. La MIR accompagne ces personnes et ces projets, les forme et leur offre visibilité et accès à des réseaux variés en termes de thématiques et d'envergures territoriales...

La MIR favorise des relations internationales égalitaires et les projets de développement fondés sur un partenariat associatif avec des associations et ONG des pays du Sud qui militent pour la solidarité internationale et la gouvernance de l'économie sociale et solidaire en partageant les valeurs fondamentales de démocratie, culture, fraternité et engagement. Elle encourage des interactions fondées sur l'équité et le respect mutuel, en valorisant les savoirs, savoir-faire, expériences des locaux et internationaux et les interactions pour des échanges équilibrés et enrichissants.

La MIR est devenue une facilitatrice de dynamiques nouvelles entre les citoyens du monde :

- **La réciprocité** : l'écoute des analyses des porteurs et bénéficiaires des projets de développement durable est fondamentale pour une conscientisation des citoyens des pays riches sur les responsabilités politiques, industrielles et financières dans la dégradation environnementale, économique et sociale des régions vulnérables vitales pour la planète (les forêts intertropicales, par exemple). Depuis plusieurs années, les délégations venues de ces pays ont un grand écho auprès du public, tous âges confondus, que ce soit lors d'événements grand public ou de formations plus spécialisées.
- **La sensibilisation en miroir des plus jeunes** : des projets internationaux révèlent aux yeux des publics rennais des élèves du Sud protagonistes d'actions concrètes. Cela suscite l'émulation chez les élèves européens (des journaux en ligne publient des productions sur l'environnement, témoignent des réflexions sur leur propre environnement). Ces actions percutantes sont régulièrement mises en œuvre. Elles donnent aux Européens la mesure de l'ampleur des mouvements de réflexion dans les pays partenaires et de la relève générationnelle qui peut s'opérer ici comme dans les nations partenaires dans la préservation de la planète.
- **Le décentrage de la Solidarité Internationale** : les Européens commencent à s'intéresser aux actions communes entre des porteurs de projets d'Afrique et d'Amérique du Sud. La MIR facilite la formation de ces groupes ; les adhérents des associations internationales savent que tout ne passe pas nécessairement par l'Europe !

La MIR interroge les modalités de coopération et pèse pour leur renouvellement, par exemple en Afrique, au regard des rapports historiques entre la France et ces pays ou régions.

La MIR développe et capitalise ces dynamiques d'une autre nature pour rendre la solidarité internationale plus vivante pour les citoyens et préfiguratrice des solidarités internationales de la seconde moitié du 21<sup>e</sup> siècle.

# ACCOMPAGNER LES TRANSITIONS ÉCOLOGIQUES

La crise environnementale est un problème mondial qui concerne tous les peuples.

La transition écologique relie la MIR aux acteurs de l'économie sociale et solidaire, de l'éducation à l'environnement. Les enjeux environnementaux conduisent à rééquilibrer les partenariats internationaux car ils concernent nos sociétés « ici et là-bas ».

Elle touche à notre réflexion sur l'accueil des migrant.e.s. Les jeunes sont souvent sensibilisés à ces enjeux et c'est un aspect très important de leur participation à la vie citoyenne. L'écologie concerne la MIR tant dans ses pratiques que dans ses recherches de partenariat d'expertises ou ses sujets de sensibilisation.



## LA FORCE DU RÉSEAU DES ASSOCIATIONS INTERNATIONALES

Associations d'échanges culturels, associations interculturelles, associations de solidarité internationale, associations de lutte pour les droits, associations d'éducation populaire, associations de solidarité internationale issue des migrations, la MIR bénéficie de la richesse associative de son réseau, du local à l'international, des compétences de ses membres et de l'envergure de leurs propres réseaux.

Elle s'appuie sur cet énorme tissage de savoirs et d'expériences pour transmettre une parole collective et parfois contrastée, sérieuse et crédible, et la partage avec tous, du quartier à l'international. Les nombreuses conférences, débats, projections de films, expositions organisées à la MIR contribuent ainsi à faire prendre conscience et à développer une réflexion critique sur tous les sujets abordés.

Cette richesse permet d'éclairer les mutations du monde, en particulier sur des sujets sensibles et parfois instrumentalisés comme celui des migrations, depuis les années 2000 déjà, mais également sur les droits humains, le changement climatique ou encore la liberté de conscience et les questions démocratiques en France, en Europe et dans le monde.

Les membres de ce réseau rennais développent et mutualisent à la MIR des compétences et expériences dans les domaines de la culture, des droits humains, de l'interculturalité, de la solidarité internationale et des projets de développement. Leurs diverses compétences et connaissances pluri-disciplinaires ou spécifiques, qui vont au-delà des compétences en montage et gestion de projets divers, font l'objet d'échanges de pratiques, et de travaux communs. Certaines de leurs créations sont également valorisées (livres, articles, films, jeux, animations, ...). Les associations cultivent des partenariats dans plus de 50 pays du monde réparties sur les différents continents.

## LUTTER POUR LES DROITS HUMAINS ET CONTRE LES DISCRIMINATIONS

De nombreuses associations de la MIR et partenaires sont concernées par la lutte pour les Droits humains.

La MIR est solidairement porteuse de ces luttes.

Traitements équitables pour tous, minorités, majorités minorisées, indépendamment de toute différence discriminée et dans une lutte pugnace pour la solidarité entre les êtres humains et pour tous les rapprochements interclasses, intergroupes, interluttes.

La MIR est lucide sur les discriminations à l'œuvre et préconise des approches qui combinent traitements spécifiques des dominations et approches universalistes afin que les combats segmentés aboutissent à des mouvements humanistes plus larges, apaisés et métissés.

Tout particulièrement, la MIR valorise l'apport culturel et politique des personnes exilées ou migrantes pour renforcer l'égalité et contribuer à une société inclusive où la diversité est perçue comme une richesse.

Elle appuie les associations qui facilitent l'accès aux droits essentiels des personnes exilées, les orientent et les accompagnent dans leurs démarches, qui fédèrent les personnes migrantes autour de projets solidaires et de questions les concernant. Le MIR promeut également les projets collectifs qui renforcent les liens entre les pays d'origine et la terre d'accueil, en intégrant les contributions des communautés migrantes dans la société rennaise et en valorisant leur engagement.

## L'EUROPE : UNE AMBITION POLITIQUE ET CITOYENNE AU COEUR DE LA MIR



La MIR incarne une vision de l'Europe fondée sur des valeurs universelles de paix, de solidarité, de justice et de démocratie. L'Europe n'est pas seulement un espace géographique, historique et institutionnel, mais un projet politique ambitieux où le dialogue entre les cultures et la coopération transfrontalière sont essentiels.

Dans un contexte où les fractures idéologiques et les replis identitaires menacent les fondations de l'Union, la MIR s'affirme comme un acteur engagé pour défendre une Europe de paix, ouverte, inclusive et porteuse d'avenir. Elle agit pour sensibiliser les citoyens, notamment les jeunes générations, aux enjeux d'une citoyenneté européenne active et responsable, tout en rappelant que l'Europe se construit au quotidien, à l'échelle du territoire.

# LES JUMELAGES, UNE PLACE SPÉCIFIQUE DANS L'HISTOIRE DE LA MIR

**Les comités de jumelage européens**, des outils de proximité au service d'une Europe des citoyens

Au cœur de cet engagement européen, les comités de jumelage jouent un rôle essentiel. Crées dans l'élan de l'après-guerre pour rapprocher les peuples et renforcer la paix, ces partenariats sont aujourd'hui, encore et toujours, plus que jamais, des leviers puissants pour traduire localement les grands idéaux européens. En soutenant les initiatives de ces comités, la MIR participe activement à une citoyenneté où échanges culturels, éducatifs et associatifs consolident les liens entre villes jumelées. Ces partenariats valorisent une Europe solidaire et plurielle où chaque rencontre contribue à déconstruire les stéréotypes et à bâtir des ponts entre les citoyens.

## Les jumelages à l'international

A priori il y a peu de similitudes entre la culture algérienne et la culture japonaise... ceux qui les promeuvent à Rennes ont pourtant un point commun, c'est leur ouverture sur le monde. Si les villes qui sont aujourd'hui liées à Rennes via une convention de jumelage sont si désireuses de maintenir et de développer cette relation, c'est qu'elle leur apporte beaucoup au niveau de l'expérience, de la technicité et de l'image sur la scène internationale. Et il en va de même pour Rennes. Rennes ne peut se résumer à n'être qu'une ville française et les villes jumelles de Jinan, Rochester, Sendai, Sétif ou Almaty elles-mêmes se démarquent des autres villes de leur pays par une histoire, des traditions, des événements artistiques ou culturels locaux pour qui elles sont réputées au-delà des frontières. Ainsi lors des différents échanges de délégations entre Rennes et ses villes jumelles, des cadeaux sont échangés, le plus souvent des œuvres d'art ou des objets traditionnels issus de l'artisanat local.

Dans un contexte politique mondial sans cesse bouleversé, les liens d'amitié entre deux ou plusieurs villes témoignent d'une solidarité qui passe au-delà des différences d'histoire, de géographie, de religion, de régime politique. La culture des liens de jumelage est un vecteur de cohésion sociale, de paix, de partage et de rapprochement entre les peuples.

# LA CRÉATION DE CULTURES PARTAGEÉES GRÂCE AUX MILLE DYNAMIQUES CULTURELLES QUI S'ÉPANOUISSENT ET S'ENTRELACENT AU SEIN DE L'ASSOCIATION

**Soutenir la culture à Rennes : un engagement essentiel pour l'avenir**

Ce sont les différences culturelles qui participent à la richesse de l'humanité. Les langues par le verbe expriment une façon d'être au monde. « Autant de langues tu connais autant de fois tu es un homme » proverbe arménien.

La culture partagée par le plus grand nombre, les cultures, les sciences, les arts, les spectacles, toutes expressions artistiques, vecteurs d'humanisme et du vivre ensemble sont un rempart contre les obscurantismes, la violence, l'individualisme, contre tous les racismes. Rien de tel en effet que l'art pour se parler et rendre la vie plus douce et plus humaine.

L'infatigable metteure en scène, Ariane Mnouchkine fondatrice du mythique théâtre du Soleil dit garder foi dans la création et la nécessité de sa transmission face aux convulsions du monde : « Je peux perdre foi en moi, en nous mais je n'ai pas la prétention qu'il faudrait avoir, pour perdre foi dans le théâtre. Par ailleurs, les gens qui commettent des horreurs ont-ils été nourris de théâtre, de poésie ? Je pense que tout est pire là où il n'y a pas de théâtre, là où l'on ne raconte plus d'histoires aux enfants... L'art humanise la plupart d'entre nous. »

La culture est un pilier fondamental de notre société. Elle façonne notre identité collective, renforce le lien social et permet à chacun de s'ouvrir au monde. Dans une ville comme Rennes, où l'histoire, le dynamisme artistique et la diversité culturelle se croisent en permanence, il est essentiel d'assurer les conditions nécessaires à son épanouissement.

Depuis des décennies, Rennes s'est affirmée comme une ville de culture et de création, avec une scène artistique foisonnante et des événements d'envergure qui participent à son rayonnement national et international. La programmation des nombreux acteurs culturels associatifs locaux fait vibrer la MIR et vivre la ville à travers des initiatives variées qui nourrissent la portée internationale des grands festivals de la ville.

Pour que cette dynamique perdure et se renforce, il est primordial de faire vivre des projets collectifs associatifs internationaux et de disposer de lieux adaptés et accessibles, où la création et la diffusion culturelle peuvent s'exprimer pleinement. C'est ici que la MIR joue un rôle central.

## LA MIR ; UN ESPACE STRATÉGIQUE AU SERVICE DE LA DIVERSITÉ CULTURELLE



En plein cœur de la ville, la MIR bénéficie d'une accessibilité idéale. Auditorium, galerie, salles de convivialité ou de travail, porche et cour classée offrent un cadre adapté à des événements culturels de formats variés, permettant à un large public de découvrir des expressions artistiques issues de différentes traditions et influences.

En s'inscrivant dans le tissu culturel rennais, la MIR a le potentiel d'être un partenaire privilégié des nombreux festivals et initiatives qui rythment la vie de la ville. Ce type d'espace est essentiel pour la promotion de la diversité culturelle et l'émergence de nouveaux talents. Il permet aux artistes locaux et internationaux de partager leurs créations dans un cadre propice aux échanges, tout en favorisant la découverte et l'enrichissement mutuel.

# LES JEUNESSES À LA MIR : UN ENJEU POLITIQUE ET CITOYEN POUR UN AVENIR SOLIDAIRE

La MIR "place" les jeunes générations au cœur de son projet politique, considérant leur engagement comme un levier essentiel pour construire une société plus juste, inclusive et solidaire. Face aux défis actuels les jeunesse incarnent un potentiel de transformation qu'il est crucial de soutenir et d'accompagner. La MIR agit pour renforcer leur rôle en tant qu'acteurs de changement, en créant des espaces de dialogue, de formation et d'action collective. Elle défend une vision où chaque jeune, quelle que soit son origine sociale ou culturelle, peut contribuer à une citoyenneté mondiale basée sur les valeurs de solidarité, de respect et de responsabilité.

Dans une société où les fractures sociales et les discriminations freinent l'épanouissement des jeunes, la MIR œuvre pour favoriser leur inclusion et valoriser la diversité de leurs parcours. Elle s'engage à accompagner des initiatives qui luttent contre les inégalités et offrent des opportunités de mobilité, de formation et d'ouverture culturelle. En partenariat avec des acteurs locaux, européens et internationaux, la MIR cherche à donner aux jeunes les moyens de se projeter dans un avenir porteur de sens, tout en renforçant leur capacité à agir pour le bien commun et l'intérêt général.

La MIR soutient les projets de mobilité internationale des jeunes, qu'il s'agisse d'échanges culturels, de programmes d'étude ou de recherche, pour qu'ils irriguent le réseau de leur ouverture d'esprit, de leurs savoirs, leur compréhension des enjeux internationaux, leur appétit de découverte et se nourrissent des expériences de leurs aînés. Les jeunes sont impliqués dans le choix, la conception des processus et actions, la mise en œuvre et le suivi.

Cette démarche participative est une réponse politique forte aux défis contemporains, qui s'appuie sur la conviction que c'est en donnant -encourageant, écoutant, respectant- la parole aux jeunes que l'on pourra construire un monde plus équitable et inclusif.

## GOUVERNANCE ET FONCTIONNEMENT

En accord avec les valeurs fondamentales de la MIR, la transparence et le fonctionnement démocratique doivent s'appliquer à sa gouvernance.

Pour affirmer sa légitimité et développer son dynamisme, la gouvernance de la MIR évolue en phase avec les ambitions du projet associatif et les attentes humanistes de la société. Pour garantir une meilleure diversité, l'association se dote de méthodes inclusives, d'âge, de nationalité, de genre, classes sociales, travaille sur son renouvellement en vue des élections des membres des instances.

La MIR travaille également cette diversité pour conforter la pluralité et la participation dans ses actions.



L'implication militante et bénévole des adhérents permet la réalisation des missions que l'association s'assigne, en particulier le plaidoyer. La culture de la formation tout au long de la vie et de la mutualisation est valorisée dans les instances et auprès des bénévoles actifs.

Un travail de fond sur la place et le rôle des personnes dites "éloignées" des associations internationales est conduit dans les instances de la MIR afin de permettre l'engagement de la plus grande diversité en leur sein.

Le personnel salarié de la MIR joue un rôle essentiel dans le bon fonctionnement de la maison. Il est indispensable que les salariés bénéficient de bonnes conditions de travail leur permettant de remplir au mieux leurs missions au service des objectifs de la MIR. Les salariés doivent être assez nombreux et rémunérés au mieux.

Chaque salarié peut avoir un « binôme » avec un élu associatif ou un membre du CA pour une gestion collaborative des projets de la MIR. Encadrées par le droit du travail et les négociations internes, les relations entre professionnels et bénévoles sont également éclairées par une charte qui peut évoluer au fil des années.

Les équipes, élus associatifs et salariés se donnent la possibilité de faire évoluer les processus de décision dans l'association.

Pour mener à bien toutes ces activités, sans pressions économiques ou politiques et pour salarier un personnel qui puisse remplir pleinement son rôle de soutien aux initiatives, un financement suffisant et pérenne est indispensable.

Cultiver la pérennité du soutien de la Ville de Rennes, poursuivre la recherche de financements auprès d'une pluralité de bailleurs, construire des partenariats multiples, restent des tâches primordiales.

## DES APPROCHES ET MÉTHODES QUI CONSTITUENT ET SONT AU SERVICE DU PROJET ASSOCIATIF

L'existence de la MIR, en tant qu'association employeur, est rendue possible par le soutien de la Ville de Rennes. L'équipe salariée est étoffée au fil du temps grâce à la recherche de fonds de fonctionnement complémentaires effectuée par les professionnels.

Si l'équipe est au service du projet associatif, les instances de l'association soutiennent réciproquement la vision cultivée par l'équipe salariée.

L'équipe salariée travaille dans une association d'éducation populaire.

L'état d'esprit entretenu est solidaire. L'organisation et les salariés valorisent l'expérimentation, les apprentissages et le développement de la culture générale pour tous et de la formation professionnelle.

L'équipe est encouragée dans les pratiques de recherche-action : poser des hypothèses, expérimenter, évaluer puis ajuster pour des actions transformatrices dans le sens des objectifs collectivement posés.

L'équipe est encouragée dans une pratique régulière du diagnostic et de l'analyse prospective afin de saisir les évolutions dans les organisations, les émergences de nouvelles réponses collectives associatives données au problèmes locaux et aux problèmes du monde mais également les évolutions sociologiques du territoire et géopolitiques de nos pays partenaires.

La MIR permet le débat contradictoire et préserve la liberté de parole ; elle accompagne la construction de l'argumentation. La MIR est un lieu ressource, de promotion, production et recherche, sur les méthodes concourant à ces approches.

La MIR est un lieu de mise en relation et de mise en appétit d'engagements, un lieu de culture pour tous et de facilitateur d'expression de tous. C'est un lieu qui migre dans les quartiers de Rennes à diverses occasions et qui est en particulier installé dans le quartier de Villejean grâce à ses fidèles complicités locales !

**La MIR est solide grâce à trois piliers :**

- **L'accueil de tous**, sans aucune discrimination, dans un bâtiment patrimonial, au cœur de la ville. Cet accueil est chaleureux, instructif, et technique puisque les associations y organisent nombre d'événements de type conférences, expositions, projections. Il relève aussi de la communication sur l'international à Rennes, nourri par les associations et sur les ressources existantes à la MIR et dans les associations du réseau, en particulier pédagogiques.
- **La sensibilisation** de nombreux publics aux questions internationales qui traversent les secteurs associatifs, les institutions, la société. Les professionnels s'emploient à décloisonner les activités en multipliant les collaborations transversales, en mêlant arts, débats, formation, numérique, en créant des ponts entre les disciplines, pour offrir une approche globale des enjeux internationaux et interculturels. Des rencontres aux multiples formes sont organisées à la MIR ou délocalisées pour aller vers la diversité en particulier sociale et intergénérationnelle, la diversité culturelle étant constitutive de l'identité de la MIR même si elle reste à cultiver au cœur des organes de décision des projets et de l'association.
- **Le conseil, la formation, l'animation du réseau** des associations internationales pour une montée en qualité des projets en France et à l'internationale. Cet accompagnement cherche à explorer l'analyse des rapports de force au plan international et au niveau des dynamiques locales pour clarifier les relations partenariales, travailler les rapports d'égalité et bien-sûr, renforcer la capacité des acteurs, qu'ils soient associatifs, citoyens ou institutionnels, à être les moteurs d'un changement bénéfique aux groupes humains exploités, relégués, ne tirant aucune harmonie des équilibres mondiaux à l'oeuvre.

## LA MIR DANS LES RÉSEAUX ET EN RELATION AVEC LES INSTITUTIONS

La Maison internationale de Rennes s'inscrit dans une dynamique de réseau, en collaborant avec des partenaires locaux, nationaux et internationaux. Ce mode de fonctionnement permet de mutualiser les ressources, d'amplifier les initiatives et d'étendre l'impact des actions menées.

La MIR prouve sa légitimité, par le travail, le renouvellement, l'innovation, son ampleur nationale et internationale, défend son indépendance avec réalisme et loyauté envers ses soutiens et alliés. La MIR articule ses projets avec les dynamiques à l'œuvre sur le territoire de Rennes métropole, dans le département et au plan régional ; elle recherche des complémentarités nationales et internationales. Elle préserve son fonctionnement des pressions de toutes natures et est conséquente dans ses pratiques internes et externes qu'elle met en œuvre conformément à ses valeurs.

Le développement des relations intersectorielles est en marche à la MIR depuis de nombreuses années ; c'est ainsi que les relations avec les universités, les laboratoires de recherche dans différentes disciplines, les institutions sociales, environnementales, éducatives, artistiques, sont cultivées.

Les recherches d'expertises sont également effectuées sur les territoires et continents partenaires afin de nourrir le réseau de la pluralité des pensées du monde et de continuer à renverser les relations de transmission de savoirs entre l'occident et "le reste" du monde, leur portée symbolique et leur rôle dans la reproduction des imaginaires racistes.

La MIR soutient les initiatives locales et internationales d'égalité, de lutte contre les discriminations, de pluralité, de liberté de conscience, de défense des droits humains et les dynamiques de paix pour leur montée en puissance.

La MIR et ses membres participent d'autant plus à la richesse associative et militante du territoire qu'ils connaissent et échangent en permanence avec des réseaux d'acteurs rennais, métropolitains, départementaux, régionaux ou nationaux dans différents domaines. Cette connaissance des réseaux, partagée et agrégée au sein de la MIR, est indispensable à une information de qualité auprès des citoyens, pour une mise en relation efficace autour des projets, pour le développement de son rayonnement, de son influence mais aussi tout simplement pour faire connaître ses actions et celles de ses membres.

Elle cherche des appuis au plan départemental et régional ; poursuit ses relations nationales, européennes et internationales. Ceci par le tissage de liens avec des acteurs agissant dans des champs complémentaires tout en ayant des visions similaires des relations humaines et partenariales.

La MIR conduit des plaidoyers auprès des pouvoirs publics pour les principes, droits et intérêts de son collectif au bénéfice de transformations sociales humanistes. Elle permet la construction de stratégies collectives, la diffusion des innovations humaines dans le réseau.

## UN ENGAGEMENT COLLECTIF NÉCESSAIRE POUR L'AVENIR



Alors... il ne suffit pas d'affirmer l'importance de ce regroupement d'associations internationales qu'est la MIR dans la culture de l'altérité, de la solidarité internationale, des Droits, de la paix et de l'égalité : il faut qu'elle ait les moyens de se développer.

Assurer la pérennité d'un espace comme la MIR, c'est investir dans un projet qui bénéficie à tous : aux professionnels, artistes, intellectuels, éducateurs, scientifiques, aux habitants, aux associations et à l'image de Rennes comme ville ouverte et créative, cohérente avec ses engagements en matière de politique internationale et d'accès à la culture pour tous.

Il est donc essentiel de consolider les alliances avec les acteurs institutionnels, collectivités locales et partenaires publics afin de garantir leur soutien dans la durée. Ce soutien accru en termes de financements et d'accompagnement garantira la vitalité culturelle internationale rennaise et renforcera le rôle de la MIR dans ce paysage.

Investir ici, c'est investir dans l'avenir. C'est donner à chacun la possibilité de s'exprimer, de se rassembler et de construire ensemble une ville plus riche et plus dynamique.

À la MIR, nous pensons que l'éducation, combinée à la mobilisation des citoyens et à la solidarité entre les peuples, peut transformer les enjeux d'aujourd'hui en opportunités pour demain.

Conscients de la complexité des défis de notre époque, nous choisissons d'y répondre avec détermination et créativité, en mobilisant les forces vives des individus et des communautés.

**Faisons ensemble, de cet engagement, une priorité.**

---

**2025,**

Comité de Jumelage Rennes-Almaty, Comité de Jumelage Rennes-Sétif, Comité de Jumelage Rennes-Jinan, MATA, CDAB, AKB, Solidarité Bretagne Ukraine, Etonnant Voyage, AECIN Tarbiyya Tatali, Collectif Brésil, XYLM, Les Amis du Monde Diplomatique, Collectif Ubuntu, La Ligue des Droits de l'Homme, Tous pour la Syrie, Vivre sur Terre France-Sahel, Cosim Bretagne, Un Toit, c'est un Droit, Collectif Rennes Beitunia, Inter Plus-Value, Le GREF, FFCU, Selvaviva, Sholem, Guilart, le DAL,

Les membres du Conseil d'Administration de la MIR et les membres de l'équipe professionnelle de la MIR.



